

Valencia es de las primeras ciudades donde se implantó

El esperanto se afianza como lengua internacional

El esperanto se introdujo en Valencia en 1903 de la mano del escoclopio padre Guinort. Hoy, 87 años después, sigue su difusión a nivel mundial.

El esperanto fue creado por el polaco doctor Zamenhof en 1887. Entre sus proyectos estaba el crear una lengua simple, auxiliar y lógica, que sin suprimir otras, sirviera de idioma puente para las relaciones entre las personas de distintos países.

Todo comenzó con un folleto publicado en Varsovia bajo el título "lengua internacional" firmado por el joven médico Zamenhof con el seudónimo de Doktoro Esperanto, que significa el doctor que tiene esperanza, y que posteriormente dio nombre al idioma.

Valencia fue de las primeras ciudades que tras conocer la gramática esperantista, junto con Murcia, aceptó bien el esperanto. En 1909 se celebró en Barcelona el Congreso Universal, realizándose posteriormente en Valencia un post-congreso. Se contó con la asistencia del Rey Alfonso XIII y del propio creador del idioma, el doctor Zamenhoff, que en visita apoteósica fue nombrado comendador de la Orden de Isabel la Católica.

El esperanto es una lengua planificada, artificial, concebida y sacada de los principales idiomas clásicos,

fundamentalmente del latín y de una gran variedad de lenguas internacionales.

En Benicasim se ha celebrado recientemente un congreso de la 1.ª federación esperantista de esperanto de Valencia y Murcia. José Pérez Sempere, presidente del grupo de esperanto de Valencia nos comenta: "Se producen congresos nacionales e internacionales, de tipo autonómico federaciones, que afianzan la continuidad del esperanto con conversaciones, universidades de verano y reuniones de expertos por temáticas de todo el mundo que elaboran estudios y conclusiones en una única lengua".

El Esperanto tiene abundante literatura original y las mejores obras maestras clásicas y modernas están traducidas. En Valencia existe una buena biblioteca en la Plaza de Maguncia.

Según Pérez Sempere: "El esperanto es más fácil para los idiomas de origen latino, pero en los países asiáticos está tomando un desarrollo considerable, al igual que en los países centroeuropeos donde ha habido confusión de raza o idioma como Yugoslavia, URSS, etc."

El esperanto se presenta como idioma fácil, sin excepciones, con una gramática simple y asimilable. Según José Pérez: "un universitario

puede dominar en un mes las reglas fundamentales del idioma".

En Valencia se puede estudiar en el grupo esperanto de Valencia que ha abierto a todo el mundo, establece cursos de tres meses. Hay también una fundación privada que se dedica a su enseñanza. Pérez Sempere recuerda que mucha gente lo aprende autodidácticamente por correspondencia, discos, manuales. Existen cursos de perfeccionamiento.

Sobre el futuro del esperanto Pérez Sempere nos dice: "el viajar es delicioso y la comunicación posible con este idioma. En el mes de julio iremos a Cuba al Congreso Universal de esperantistas donde se concentrarán alrededor de cinco mil personas y está previsto que en 1993 sea Valencia la ciudad anfitriona del Congreso Universal".

Según Pérez Sempere: "Existe un interesante proyecto de cinco años sobre traducción simultánea para los idiomas de la CEE. La firma holandesa que utiliza este método, introduce el esperanto como idioma puente del ordenador".

La Asociación Universal de Esperanto es miembro consultativo ante el Consejo de Europa de Estrasburgo. Los objetivos son lentos pero la lucha por ser un vehículo de comprensión universal continúa.

Isabel Goyanes